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平成２９年第３回定例会 一般質問通告一覧表 
 

氏名（受付日時） 番号 質 問 事 項 質 問 の 具 体 的 な 内 容 
１．蜂須賀千雅 

８月１８日 

     ８：３０ 

 １ 

 

 

 

 健康寿命延伸に向け

ての取り組みについて 

 

① 健康寿命延伸への現状・課題・今後について 

② 市立公園への健康遊具設置に関する現状・課 

題・今後について 

③ 老人クラブに期待する健康寿命延伸に向けた取

り組みについて 

    

  ２ 長期休業期間中の小 

・中学生の「食」につ

いて 

① 小・中学生が１人で食事をすることの弊害につ

いて 

② 長期休業期間中における学童クラブでの「食」

についての現状・課題・今後の取り組みについて 

③ 長期休業期間中における地域のご協力を頂いて

の「食」の提供への取り組みについて 

      

  ３ 

 

道路のバリアフリー

の向上について 

① 歩道等におけるベンチの設置基準について 

② 坂道等への手すりの設置基準について 

③ 今後のバリアフリーに向けた取り組みについて 

２．根岸 聡彦 

８月１８日 

     ８：３１ 

 １  英語教育について ① 市内中学校の英語教育について 

ア 英語教育に対する市の認識は 

イ 中学生の英語レベル向上に向けた取り組みは 

② 市内小学校の英語教育について 

ア 市としての取り組み方針は 

イ 今後に向けた取り組みのスケジュールや課 

題、展望は 

    

  ２  東大和市の下水道事

業について 

① 東大和市下水道総合計画について 

ア 管渠の長寿命化に係る取り組みの進捗状況は 

イ 健全な事業運営に向けた対策は 

ウ 今後のスケジュールと課題は 

② 雨水対策について 

ア 市内各所での冠水に対する取り組み状況は 

イ 今後必要とされる対策は 

   

     

  ３ 認知症のケアについ

て 

① 現在市で行っている認知症対策について 

ア 取り組みの状況は 

イ 取り組みの効果と今後の課題は 

② 認知症サポーターについて 

ア 認知症対策におけるサポーターの位置付けは 

イ 認知症サポーターの活用状況と今後の展望は 

３．大后 治雄 

８月１８日 

   １３：０５ 

 １  ＩＴの活用について ① 拡張現実（ＡＲ）・仮想現実（ＶＲ）について 

 ア 当市の現状と基本的な考えは 

 イ 他自治体の対応と状況は 

 ウ 市政において何に使えるか。 

 エ 課題と今後の展開は 

４．実川 圭子 

８月２１日 

    ８：４４ 

 １ 子育て支援の質の向

上・充実について 

① 子ども家庭支援センターの体制強化について 

ア 都の児童相談に係る連携強化事業への取り組

み状況は 

イ 要保護児童対策地域協議会の体制強化につい

て 

ウ 要保護児童のショートステイについて 

エ 児童相談所との職員の相互派遣について 
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（実川 圭子）   オ 児童相談所からの事案送致への対応について 

② 子ども家庭支援センターと学校等他機関との連

携について 

③ 「新しい社会的養育ビジョン」について市は取

り組みをどのように進めるか。 

     

  ２ 緑の保全・創出につ

いて 

① 樹木の剪定と樹種の選び方について 

ア 市役所通り・野火止用水・湖畔ビオトープそ

れぞれの場所の樹木の剪定について 

イ 街路樹の樹種の選び方について 

② 川沿いや通学路など人が多く歩くところに高木

を植えることについて 

③ 緑による保水力向上について 

５．上林真佐恵 

８月２３日 

    ９：４０ 

 １  大雨被害の対策につ

いて 

① この夏の大雨被害の状況と対応について伺いま

す。   

② これまでの浸水対策と効果について伺います。 

③ 今後の取り組みと課題について伺います。 

     

  ２ 平和事業について ① 現在どのような点に重点を置き、どのような事

業を行っているのか伺います。   

② 東大和市平和都市宣言を行った市として今後、

平和事業をどのように発展させていくのか、市の

展望と課題を伺います。 

     

  ３ １８歳以下の子ども

の医療費について 

① １８歳以下の子どもの医療費を無料にすること

の必要性、効果について伺います。   

② 今後の課題について伺います。 

６．中野志乃夫 

８月２３日 

   １０：０６ 

 １ 

  

 

 

 

 

 

 

 東大和市の障害者福

祉制度に関する幾つか

の疑問点について 

  

 

 

 

 

① 移動支援事業の月単位時間数が最大１８時間と、

他市に比べて大変少ない理由は何か。 

② 「東大和市総合福祉センター は～とふる」に対

する通所事業における送迎支援と同様の支援を、

他の通所事業所には何故行わないのか。 

③ 他市から障害者が転居して来ることを極端に嫌

うのは何故なのか。障害者差別解消法と矛盾しな

いか。 

    

  ２ 

  

 

向原の都営住宅跡地

の利用について 

 

① 東京都からの特別支援学校建設要請に関して、

前向きに受けとめ、市にとってもプラスになる受

入れ案を都と検討すべきではないか。 

    

  ３ 

  

 

桜が丘の国有地の活

用について 

① （仮称）３市共同資源物処理施設の建設候補地

に桜が丘の国有地は検討されなかったのか。 

② 前回の一般質問でも聞いたが、この国有地にご

み焼却場をつくる提案について東大和市はどの様

に考えるか。 

７．中間 建二 

８月２３日 

   １５：５０ 

 １  広域連携による狭山

丘陵を活用した観光振

興について 

①  東大和市、武蔵村山市、東村山市、西武・狭山

丘陵パートナーズによる狭山丘陵観光連携事業推

進実行委員会は、どのような経緯で発足したのか。 

② 今後、どのような事業展開を進めていくのか。 

    

  ２  子育て支援パスポー

ト事業の推進について 

①  子育て支援の充実と産業振興を図る観点から、

どのような事業展開が望ましいと考えているか。 

② 子育て応援とうきょうパスポート事業につい

て、市内事業者や市民への周知や協賛等の状況は 

 どうなっているか。 
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（中間 建二）   ③ 東大和市商工会には、具体的な協力を依頼して

いるのか。 

④ 東大和スタンプ商業協同組合が発行しているや

まとカードを活用することはできないのか。 

⑤ キャラクター「うまべぇ」の活用について検討 

は進んでいるか。 

    

  ３ 

 

 

 

 

 

 

 東大和市健康増進計

画に基づく健康づくり

施策の充実について 

①  計画に位置付けられた「健康づくりのための地

域のつながりを醸成します」との目標を達成して

くために、どのような事業展開を図っていくのか。 

② 元気ゆうゆうポイント事業や健康ウォーキング

マップの作成と観光・子育てアプリケーション「東

大和スタイル」の活用はどこまで検討が進んでい

るのか。 

③ 計画の目標を達成していくためには、幅広い世

代の市民を対象とした健康づくり支援事業が必要

となるが、どのように取り組んでいくのか。 

      

  ４ 

 

特別養護老人ホーム

の増設に向けての課題

について 

①  市内施設のベッド数と入所待機者数の状況、及

び将来的な見通しはどのようなものか。 

② 市内に施設が更に増設された場合、介護保険料

に与える影響はどのようなものが想定されるか。 

③ ユニット型の施設ではなく、多床室の施設を増

やすことで、入所希望者の経済的負担の軽減が図

れるのではないか。 

８．東口 正美 

 ８月２４日 

   １１：０２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １  東大和市の平和事業

と平和教育･学習につ

いて 

① 東大和市のこれまでの平和事業の取組みと今後

の取組み･考えについて、伺います。 

 ア 平成２年１０月１日に宣言された「東大和市

平和都市宣言」の作成までの経緯と、この宣言

を基調とする今後の取組み･考えについて 

 イ 旧日立航空機株式会社変電所の戦災建造物の

保存の意義と今後の活用について伺います。 

  ａ これまでの取組みについて 

  ｂ 戦災建造物を通して伝えたい平和のメッセ 

ージとは何か。 

  ｃ 「西の原爆ドーム、東の変電所」と言われ

るようになった経緯について伺う。また、「西

の原爆ドーム」と今後、連携した取組みにつ

いての考えはありますか。 

  ｄ 戦災建造物から世界に平和のメッセージを

伝えていく取組みや考えはありますか。  

 ウ 平和市民のつどいを映像化して活用すること

は出来ますか。 

 エ 平和文集の発行について、東大和市での戦争

体験に特化した編集発行の考えはありますか。

また、証言者の声を映像化して残していく考え

はありますか。 

 オ 地域の戦争・平和学習と広島派遣事業のこれ 

までの取組みの成果と今後の取組み･考えにつ 

いて伺います。 

 カ 近隣市と連携した平和事業の考えについてお

聞かせください。 

 キ 「東大和市平和の日」の制定に対する考えを

伺います。 
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（東口 正美） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ② 東大和市の平和教育･学習について伺います。 

 ア 公民館や郷土博物館など社会教育での平和学 

習について、これまでの取組みと今後の取組

み・考えについて伺います。 

 イ 学校教育での平和教育･平和学習について伺

います。 

  ａ 現在の取組みについて、どの学年でどのよ

うな内容の学習がされていますか。 

  ｂ 平成２６年教育出版発行の「小学社会６年

上」には旧日立航空機株式会社変電所の写真

が身近な戦争遺跡として掲載されています

が、写真掲載の経緯と、このページについて

の東大和市での学習内容について伺います。 

 ウ 広島市や長崎市では市ごとに平和教育の取組

みがなされていますが、東大和市の平和教育･

学習についての考えを伺います。 

 

 

  

 ２ 

 

切れ目のない子育て

支援等の推進について 

 

① やまとあけぼの学園の老朽化に伴う移転につい

て、現状の課題と今後の取り組みについて伺いま

す。 

② 子育て支援として求められている「切れ目のな

い支援」を東大和市としてどのように考え取り組

んでいくのか伺います。また、他市の事例で参考

としているところがあるか伺います。 

③ 子ども家庭支援センターは子育て世代包括支援 

センターの設置を進める中でどのような変化があ 

るのか、伺います。 

④ 子育て世代包括支援センターの設置に際して、

「発達支援」についての考えを伺います。 

⑤ 子育て世代包括支援センターの設置とさわやか

教育相談など教育機関との関係性について伺いま 

す。 

⑥ 子育て施策の変化による公共施設の変化につい

てはどのような考えかお聞かせください。 

 

 

 

 

  

９．佐竹 康彦 

８月２４日 

   １１：１３ 

 

 １  特別支援教育につい

て 

① 特別支援学校の現状について 

 ア 北多摩地域の特別支援学校の現状について、

どのようになっているか。 

 イ 東大和市から羽村特別支援学校に通学する市

民からの要望はどのようなものか。 

② 東京都の特別支援教育の今後と東大和市の見解

について 

 ア 東京都が策定をした「東京都特別支援教育推

進計画（第二期）･第一次実施計画」内には、

北多摩地域に特別支援学校を新設する計画が 

ある。その候補地として、東大和市内の都有地

活用が望まれているが、都と市では、今までど

のようなやり取りをされてきたのか。その詳細

を伺う。 

 イ 東大和市は、東京都との交渉を今後どのよう

に進めていこうと考えているか。 

      

 

 

 

 

２ 豪雨等による浸水被

害の対策について 

① 広域的取り組みについて 

 ア 広域的な課題はどのようなものか。 

 イ 課題に対する市の考え方とこれまでの取り組

みはどのようなものか。 
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（佐竹 康彦） 

 

 

 

   ウ 東京都や国とどのような話し合いを進めてき

たのか。 

② 市の取り組みについて 

 ア 豪雨の度に浸水被害の出る市内の地域に対し、 

   市は今後どのような対策を取ろうとしているの

か。 

 イ ハザードマップの公表への取り組みを伺う。 

 ウ 雨水の貯留・浸透を積極的に進めることにつ

いて 

  ａ 学校や公園など公共用地を活用した貯留･ 

浸透の推進について伺う。 

  ｂ ＥＧＳＭ工法の推進について伺う。 

    

  ３ 「子ども読書活動推

進計画」について 

① 現在の「子ども読書活動推進計画」の進捗状況

について、市の自己評価はどのようなものか。 

② 新しい「子ども読書活動推進計画」について 

 ア 「日本一子育てしやすいまちづくり」の一環

として、図書館施設における子育て支援を兼ね

た読書活動の推進を図ることについて市の考 

えを伺う。 

 イ セカンドブック、サードブック事業を推進す

べきと考えるが市の考えを伺う。 

 ウ 各学校における「ビブリオバトル」の開催に

ついて伺う。 

    

  ４  葬祭場･火葬場の確

保について 

① 人口統計から推計される今後の東大和市の死亡

者数の推移について伺う。 

② 葬祭場･火葬場について、現在、他自治体のよ

うに一部事務組合を形成していない理由は何か。 

③ 今後の対策について、市の見解を伺う。 

１０．和地 仁美 

８月２４日 

   １５：３９ 

 １  コミュニティバスを

含む地域交通について 

① 地域交通に対する市行政の責任と考え方につい

て 

 ア 地域交通の実現に対する市行政の責任の根拠

は 

 イ 東大和市の地域交通に関する基本的な考え方

は 

② ちょこバスについて 

 ア 導入の経緯は 

 イ 導入に当たって市民ニーズをどのように把握

し、事業に反映させたのか。 

 ウ 導入後の課題について。見込みと実態との乖

離などはあるか。 

③ 地域交通への市の事業費の妥当性についての市

の考え方とその根拠について 

④ 現状の課題と今後の対応について 

    

  ２  広報について ① 現在ある市の広報媒体について 

 ア それぞれの役割と位置づけは 

 イ 各媒体の相互の関連性は 

② 現在、進めている市のブランド･プロモーショ 

ンについて 

 ア 広報との関係は 

 イ 今後の進め方について具体的な方法等は決ま 

っているか。 

③ 課題と今後の対応について 
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１１．木戸岡秀彦 

 ８月２４日 

   １５：５１ 

 １  空き家の有効活用に

ついて 

① 空き家の適切な管理及び利活用推進のため、戸 

数及び建物の現況など、実態を把握すべきと考え 

るが、市はどのように認識しているのか。 

② 空き家の有効活用と共に、定住者対策や地域活 

     性化の観点から、空き家バンクを設置すべきと考

えるが、市の認識を伺う。 

③ 他市の取り組みについて、どのようなものがあ

るのか。 

④ 市として、今後の取り組みはどのようにしてい

こうと考えているのか。 

    

 

 

 

 ２  市で管理している未

利用地の活用について 

① 現在の未利用地の状況について、その詳細を伺

う。 

② 未利用地を活用し、定住者促進のための住居の

提供はできないか。 

③ 今後の課題と計画について、市の見解を伺う。 

    

  ３  廃棄物の不法投棄及

び市内のごみ屋敷につ

いて 

① 地域住民の生活へ悪影響を及ぼすような被害及

び環境に悪影響を与える事例はあるのか。その現

状と対策について伺う。 

② 他市の取り組みについて、どのようなものがあ

るのか。 

③ 市内のごみ屋敷の現状と対策について伺う。 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４  学校給食センターに

ついて 

① 本年４月から稼働した新学校給食センターの運

営に関し、現時点での状況と課題について伺う。 

② 委託先業者による運営は適切に行われているの

かどうか、その現状と取り組みの詳細について伺

う。 

③ 長期休暇中の取り組みについて、現在どのよう

なことを行っているのか。その詳細と、今後の在

り方について市の見解を伺う。 

④ 試食会及び見学会について、これまで実施され

た詳細と今後の在り方について伺う。 

   ⑤ その他、学校給食センターの業務内容及び運営

について、今後どのように取り組みをしていこう

と考えているのか。 

    

① 緊急時の対応の為、小中学校の野外に設置はで

きないか。 

② ２４時間利用できるように、コンビニ設置を推

進していくべきと考えるが、現在の取り組み状況

について伺う。 

③ 今後の設置計画について、その詳細を伺う。 

 ５  ＡＥＤの活用と増設

について 

１２．二宮 由子 

８月２５日 

   ８：４４ 

 １  花と緑のまちづくり

について 

① 東大和市緑の基本計画について 

 ア 現状及び対応は 

 イ 公共空間及び民有地の緑化推進は 

 ウ 緑化のしくみづくり及び支援体制は 

 エ 緑の普及・啓発の取り組みは 

 オ 計画の検証及び今後の課題は 

② 環境市民の集いについて 

 ア 現状及び対応は 

 イ 来場者及び参加団体の状況は 

 ウ 今後の課題は 
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（二宮 由子）     ③ 花育について 

 ア 現状及び対応は 

 イ 他市の状況は 

 ウ 今後の課題は 

１３．荒幡 伸一 

８月２５日 

     ９：２５ 

 １  児童生徒の脊柱側弯

症について 

①  脊柱側弯症は１００人に３人から８人程度の 

発症率と言われていますが、現在の実態状況につ

いて伺う。 

② 脊柱側弯症は早期に発見することが重要です。

早期に発見するためにどのような対策が取られて

いるのか伺う。 

 ア 家庭での対策について 

 イ 学校での対策について 

③ 脊柱側弯症は特に女性児童の発症率が高いと言

われており早い時期に矯正、治療することが肝要

です。そのため、より精度の高いモアレ検診が必

要だと思いますが市の見解を伺う。 

    

  ２  ピロリ菌検査につい

て 

① 当市のピロリ菌検査の状況と課題について 

② 今後の事業の展開について 

③ 早期発見して治療することで胃がんのリスクを

軽減するためにも、中学３年生にピロリ菌検査を

無料で実施できないか。 

    

  ３  投票率のアップ対策

について 

①  東京都議会議員選挙での状況、問題点と課題に

ついて 

② 投票所から比較的遠く離れたところにお住まい

の方々への今後の対策について 

③ 湖畔集会所を投票所にできないか。 

④ 移動期日前投票所として、ワゴン車に投票箱を

載せて巡回したり、選挙管理委員会の職員らが機

材を持って集会所等を回るような事はできない

か。 

    

  ４  認知症高齢者の行方

不明防止や早期発見に

ついて 

① 平成２７年第４回定例会の一般質問でも認知症

高齢者の行方不明防止や早期発見について伺いま

したが、現在の検討状況について伺う。 

② 板橋区や大田区が取り組んでいる、外出時に携

帯する「高齢者見守りキーホルダー」について当

市でも、検討できないか。 

③ 埼玉県白岡市が取り組んでいる、発見者と保護

者が直接やり取りできるウエブサービス「どこシ

ル伝言板」について当市でも検討できないか。 

④ 埼玉県入間市が取り組んでいる、先端技術や地

域住民の力を生かした「身元確認支援サービス」

について当市でも検討できないか。 

    

  ５  観光資源の有効利用

について 

① 狭山丘陵を活用した、森林セラピーについて 

 ア 効果について 

 イ メリットとデメリットについて 

② 東日本大震災以降、頂上付近が崩れる恐れがあ

るため、立入禁止になっている狭山富士の整備に

ついて 
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１４．尾崎 利一 

 ８月２５日 

   １０：３０ 

 １  参議院宿舎跡地や都

営東京街道団地･向原

団地の創出地など国･

都･市有地の活用と福

祉施策やスポーツ施策

の拡充について 

東大和市内には未利用の国有地が約３万㎡、未利

用の都有地が約１１．７万㎡あり、市の未利用地と

してはみのり福祉園跡地と４月廃場の２つの学校

給食センター用地を合わせて約７千７百㎡になり

ます。市民の福祉の向上に役立てるべきです。 

① 公有地の活用はいま大きく動き出しており、福

祉施設やスポーツ施設の整備など市民の暮らし 

の向上に役立てる大きなチャンスとして毎議会 

で取り上げてきました。新生児集中治療室（ＮＩ

ＣＵ）など医療環境の遅れや買物難民などについ

ても取り上げてきたところです。６月議会以降の

推移、取り組みについて伺います。 

  

  ２  教育環境について ① 学校のトイレの洋式化、臭いトイレの解消の取

り組み状況について伺います。 

② 就学援助の拡充について伺います。 

③ 教員の長時間労働の解消、とりわけ実態把握に

ついて、伺います。 

    

  ３  桜が丘市民広場の準

夜間照明設置など、不

足するスポーツ施設の

整備方針について 

 東大和市内のスポーツ施設が不足していること

は市も認めているところですが、桜が丘市民広場の

１１月から２月までの利用時間は午後４時までと

なっています。これでは小中学校の授業が終わって

からの利用はできません。せめて、３月から１０月

までと同様に午後７時まで利用できるようにすべ

きです。 

   ① 市の見解と対応を伺います。 

② 不足しているスポーツ施設の拡充について市の

考えを伺います。 
   

    

  ４  ３市廃プラ施設の建

設について 

① 進捗状況と今後のスケジュールについて伺いま

す。 

② 周辺住民の理解を得るための市の姿勢と努力に

ついて伺います。 

１５．森田 真一 

８月２５日 

   １０：３１ 

 

 １  住宅セーフティネッ

トの強化について 

平成２９年４月、「住宅確保要配慮者に対する賃貸

住宅の供給の促進に関する法律の一部を改正する法

律」が成立しました。 

① 市が取り組むべき事業としてどのようなものが

挙げられていますか。また、国からの補助等はど

の程度設けられているのですか。 

② 市にとって課題となることは何ですか。  

    

  ２  国民健康保険事業の

広域化と国保税の徴収

業務について 

 国民健康保険事業の広域化まであと７ヶ月となり

ました。 

① 現時点での平成３０年度以降の国保税の見通し

について伺います。 

② 所得がなくても多額の負担をしなければならな

い現在の国保税の負担水準は重いという市民の声

も多い。市の現状認識と課題を伺います。 

③ 国保税の徴収にあたっては、市民の暮らしむき

に十分な配慮が求められるとともに漫然と未納が

克服できないまま放置すれば被保険者に不利益が

生じます。バランスを取って徴収業務を行うこと

は大変難しい課題です。市の認識と課題を伺いま

す。 
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１６．中村庄一郎 

８月２５日 

   １１：１１ 

 １  農業政策について ① 現状と今後の課題について 

② ＪＡ東京みどりとの連携について 

  ２  商工政策について ① 現状と今後の課題について 

② 東大和市商工会との連携について 

    

  ３  観光行政について ① 現状と今後の課題について 

    

  ４  都市計画について ① 都市基盤整備他の現状と今後の課題について 

   ② ３０年後の東大和市を見据えてのまちづくりに

ついて 

    

  ５  環境について ① 外来の動植物等による農地や民家等への被害の

現状と今後の課題について 

 


